

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Gestion de classe - Prévention 2 - Architecte

cadre21



#### Description:

La gestion de classe ne se limite pas exclusivement à la gestion des comportements des élèves. Elle se présente plutôt comme un ensemble de pratiques et de stratégies éducatives afin de prévenir et de gérer efficacement les écarts de conduite des élèves et de créer et de maintenir un environnement favorisant l'enseignement et l'apprentissage.

:

Badge attribué à : ekamtiak-ualberta-ca

<https://www.cadre21.org/membres/ekamtiak-ualberta-ca>

Date d'obtention : 2025-03-21 22:11:08

# Gestion de classe - Prévention 2 - Architecte

1 - Réflexion sur l'impact : De quelle manière la mobilisation de l'approche de prévention en gestion de classe a-t-elle eu de l'impact sur les apprenants?

L'approche de prévention en gestion de classe vise à créer un environnement d'apprentissage positif et structuré, réduisant ainsi les comportements perturbateurs. Son impact sur les apprenants peut se manifester de plusieurs manières :

Amélioration du climat de classe :

Un environnement prévisible et sécurisant favorise le bien-être émotionnel des élèves.

Les relations positives entre élèves et enseignants sont renforcées, créant un climat de confiance.

La diminution des conflits et des tensions permet de consacrer plus de temps à l'apprentissage.

Google Search didn't find relevant content

Consider researching further to make sure that the statement is credible.

Développement de compétences socio-émotionnelles :

Les élèves apprennent à gérer leurs émotions, à résoudre les conflits de manière constructive et à communiquer efficacement.

Ils développent un sentiment d'appartenance et de responsabilité envers la communauté de classe.

L'empathie et le respect mutuel sont encouragés, favorisant des interactions sociales positives.

Accroissement de l'engagement et de la motivation :

Un environnement d'apprentissage positif stimule l'intérêt et la participation des élèves.

La clarté des attentes et des règles réduit l'anxiété et favorise la concentration.

Les élèves se sentent valorisés et soutenus, ce qui renforce leur confiance en leurs capacités.

Réduction des comportements problématiques :

La mise en place de stratégies préventives permet d'anticiper et de prévenir les comportements perturbateurs.

Les interventions sont axées sur la compréhension des besoins des élèves et sur l'enseignement de comportements appropriés.

La discipline est perçue comme juste et équitable, ce qui favorise la coopération.

Impact sur l'apprentissage:

La réduction des comportements perturbateurs permet une plus grande concentration sur l'apprentissage.

Un climat de classe positif, encourage les élèves à prendre des risques dans leurs apprentissages, et favorise l'entraide.

En somme, l'approche de prévention en gestion de classe a un impact positif sur les apprenants en créant un environnement d'apprentissage favorable, en développant leurs compétences socio-émotionnelles et en favorisant leur engagement et leur réussite scolaire.

2 - Retour sur l'activité : Que feriez-vous différemment si c'était à refaire?

Si je devais refaire l'activité, voici quelques éléments que je pourrais modifier ou améliorer :

Adaptation plus fine des scénarios :

Je pourrais adapter les scénarios de jeu de rôle en fonction des expériences concrètes des élèves, en tenant compte de leur âge et de leur contexte social.

Je pourrais inclure des scénarios plus variés, couvrant différentes situations de relations saines et malsaines.

Je pourrais aussi inclure des scénarios plus complexes, demandant aux élèves de trouver des solutions aux problèmes relationnels proposés.

Approfondissement de l'analyse :

Je pourrais consacrer plus de temps à l'analyse des jeux de rôle, en encourageant les élèves à identifier les comportements spécifiques qui caractérisent les relations saines et malsaines.

Je pourrais utiliser des outils visuels, comme des tableaux ou des affiches, pour aider les élèves à organiser leurs observations.

Favoriser l'auto-évaluation des élèves, afin qu'ils puissent prendre conscience de leurs propres comportements.

Diversification des activités :

Je pourrais intégrer d'autres activités, comme des dessins, des chansons ou des histoires, pour explorer le thème des relations saines de manière plus créative.

Je pourrais inviter des intervenants extérieurs, comme des travailleurs sociaux ou des psychologues, pour partager leur expertise avec les élèves.

Utiliser des supports vidéos, afin de dynamiser l'activité.

Différenciation plus poussée :

Je pourrais proposer des activités différenciées en fonction des besoins individuels des élèves, en tenant compte de leurs niveaux de développement et de leurs styles d'apprentissage.

Je pourrais offrir un soutien individualisé aux élèves qui ont des difficultés de communication ou d'interaction sociale.

Prévoir des temps de réflexion individuel, et en petit groupe, afin de favoriser l'introspection des élèves.

Intégration de la perspective autochtone :

J'approfondirais l'utilisation des cercles de parole, en expliquant plus en détails leurs origines et leurs significations.

J'essaierais de trouver des histoires ou des légendes autochtones, traitant des relations saines.

En somme, l'objectif serait d'adapter l'activité pour qu'elle soit plus pertinente, plus engageante et plus significative pour les élèves.

3 - Réflexion sur l'expérience : À la lumière de votre activité vécue, quels apprentissages tirez-vous de cette expérimentation?

Apprentissages pour les élèves :

Compréhension des relations saines : Les élèves ont pu identifier et décrire les caractéristiques des relations saines (attention, confiance, respect mutuel, soutien, communication ouverte, honnête et sécuritaire, égalité) à travers des activités pratiques.

Développement des compétences socio-émotionnelles :

Ils ont appris à communiquer ouvertement et honnêtement, à exprimer leurs sentiments et leurs besoins.

Ils ont pratiqué l'écoute active et le respect mutuel lors des cercles de parole et des jeux de rôle.

Ils ont développé des compétences de résolution de problèmes en travaillant ensemble au jeu de la ficelle et en analysant les scénarios de relations.

Ils ont renforcé leur empathie et leur capacité à se mettre à la place des autres.

Expérimentation de la coopération et de l'entraide : Le jeu de la ficelle a permis aux élèves de travailler en équipe, de s'entraider et de communiquer pour atteindre un objectif commun.

Découverte d'une tradition culturelle : L'utilisation du jeu de la ficelle a permis aux élèves de découvrir un jeu simple et traditionnel, qui favorise la coopération et la patience.

Amélioration de la confiance en soi : En participant activement aux activités et en exprimant leurs opinions, les élèves ont pu renforcer leur confiance en eux.

Apprentissages pour l'enseignant :

Efficacité des approches pédagogiques actives : L'utilisation du jeu, des cercles de parole et des jeux de rôle s'est avérée efficace pour favoriser l'apprentissage des élèves et leur engagement.

Importance de la différenciation pédagogique : L'enseignant a pu constater l'importance d'adapter les activités aux besoins individuels des élèves, en proposant différents niveaux de soutien et en permettant à certains élèves de s'exprimer par le dessin ou des mots clés.

Valeur de l'intégration de la perspective autochtone : L'utilisation des cercles de parole a permis de créer un espace d'écoute et de respect, favorisant l'expression des émotions et le développement de l'empathie.

Rôle de l'enseignant en tant que facilitateur : L'enseignant a joué un rôle de facilitateur, en guidant les discussions, en posant des questions et en encourageant les élèves à réfléchir et à partager leurs expériences.

Nécessité d'une préparation minutieuse : La réussite de l'activité a nécessité une préparation minutieuse, notamment en ce qui concerne la sélection des scénarios, l'organisation des cercles de parole et la gestion du temps.

Importance de la réflexion post-activité : La réflexion sur l'activité a permis à l'enseignant d'identifier les points forts et les points à améliorer, afin d'adapter sa pratique pédagogique.

En conclusion, cette expérimentation a permis aux élèves de développer des compétences essentielles en matière de relations saines, tout en offrant à l'enseignant des apprentissages précieux sur l'efficacité des approches pédagogiques actives, l'importance de la différenciation et la valeur de l'intégration de la perspective autochtone.

Déposez vos traces de l'activité scénarisée (maximum de 3)

Scenario-1-3.docx

Site Web

[https://ualberta-my.sharepoint.com/:w:/r/personal/ekamtiak\\_ualberta\\_ca/Documents/Sc%C3%A9nario%201.docx?d=w1ee0ed43071543eb923e6e8502f48ae2&csf=1&web=1&e=ITv9EA](https://ualberta-my.sharepoint.com/:w:/r/personal/ekamtiak_ualberta_ca/Documents/Sc%C3%A9nario%201.docx?d=w1ee0ed43071543eb923e6e8502f48ae2&csf=1&web=1&e=ITv9EA)